

PALAISEAU - ORSAY Grand Paris

Les riverains ne veulent pas de l'urbanisation du plateau



Saclay, samedi. Ils dénoncent « un projet inutile qui va éloigner un peu plus les agriculteurs des villes ». (L.P.F.L.)

« **N**ous ne sommes pas là pour préserver notre bien-être ou par soucis de conserver un beau quartier. » D'emblée, les habitants de Palaiseau et des environs replacent le débat et veulent se montrer crédibles. « On ne comprend pas qu'on veuille faire un regroupement d'entreprises ici, alors que la plupart sont déjà très bien installées ailleurs. Ce Grand Paris et ce projet sur le Plateau de Saclay détruisent des terres agricoles sans créer d'emploi, ils ne feront que déplacer les sociétés », soupire François Delfaud, l'un des organisateurs de la manifestation. Ils

étaient plus d'une centaine à manifester samedi après-midi contre l'aménagement du Plateau de Saclay et l'urbanisation du secteur.

■ Préserver les terres fertiles

Au départ de la gare RER B de Lozère à Palaiseau, ils ont rallié le plateau pour arriver devant le chantier EDF, avenue de la Vauve, à Palaiseau. « Vous voyez, les rues sinueuses et enclavées ne sont pas prêtes à accueillir 30 000 habitants, avance Cyril Girardin un autre membre de la coordination pour la solidarité des territoires d'Ile-de-France (COSTIF). Sans parler de la N 118 déjà complè-

tement embouteillée le matin. C'est une lubie de politiciens mais cela n'a pas de fondement. » Ce manifestant s'inquiète aussi du développement durable. « On va bétonner des terres très fertiles mais il faut penser aux générations futures. On veut limiter les acheminements de matières premières entre le producteur et le consommateur, mais à côté de ça on va dépenser près de 2 Mds€ pour ce projet inutile qui va éloigner un peu plus les agriculteurs des villes. » Un riverain le rejoint : « Je travaille aujourd'hui à Cachan (Val-de-Marne) dans un laboratoire très fonctionnel, on va déménager ici, on ne sera pas mieux. Ce sera pareil pour d'autres entreprises, on va abandonner des infrastructures existantes pour en créer à Palaiseau, quel intérêt ? »

Leur marche vise justement à essayer de se faire entendre. « Comme à Notre-Dame-des-Landes », martèle Cyril Girardin. De son côté le speaker égrène son slogan au micro « Non, non, non ; non au bétonnage ; du plateau de Saclay ! » Le collectif prévoit de remettre ça aujourd'hui à Ivry (Val-de-Marne), autre lieu symboli-

NT-SUR-ORGE

décembre 2013

